

GONGORA, ULTIMAS HORAS Y ULTIMAS OPINIONES

A la misma hora que un accidente del tránsito puso fin a su rica existencia humana (en circunstancias similares a la muerte, en 1968, de otro gran historiador, Jaime Eyzaguirre) el profesor Mario Góngora tenía proyectado estar en una reunión para reeditar la Historia del Padre Rosales (esfuerzo conjunto de las Editoriales Jurídica y Universitaria). Pocas horas antes, sin embargo, Góngora fue avisado que la reunión se postergaba unos días, y entonces encaminó sus pasos a la Universidad, frente a cuyas puertas fue fatalmente atropellado por un motociclista.

El alumno de periodismo de la U.C., John Müller, entrevistó la semana pasada a Góngora. El trabajo universitario no estaba destinado a ser público, e incluso Góngora pidió expresamente que no trascendieran algunas de sus opiniones. Respetando ese deseo, insertamos aquí una opinión suya sobre la prensa, en la que echaba de menos más información política y en la cual apreciaba una autocensura en dos sentidos "frente al régimen militar y frente



Mario Góngora

al consenso mundial inerte", lo que el llamaba "los estereotipos mundiales".

"Me imagino —dijo Góngora al alumno Müller— que Toynbee hacía alto periodismo en materia internacional. El podía opinar independientemente. No sólo en torno a opiniones fijadas... Yo creo que Edwards Bello sería un periodista independiente".

—¿Desde cuando ocurre esta autocensura ante el consenso mundial?

—"Debe venir de 1940, aproximadamente".

Góngora, últimas horas y últimas opiniones. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Góngora, últimas horas y últimas opiniones. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile